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管委員碧玲：（在席位上）等一下！對不起，主席，我們立法院的決議，要去指定什麼最有利標或

價格標這種文字嗎？有需要嗎？ 

主席：你說第幾案？ 

管委員碧玲：（在席位上）第 5 案。 

主席：第 5 案。 

管委員碧玲：（在席位上）上面說我們指定它用最有利標，我們要負那種責任嗎？ 

主席：研議…… 

管委員碧玲：（在席位上）研議怎樣就好了。 

主席：就研議啊！確實是用研議啊！ 

管委員碧玲：（在席位上）就不必寫什麼標啦！就把那個刪掉。 

主席：因為其實這是在我們這次會勘之後，今天我們的造林為什麼確實是沒有績效？因為在整個發

包的過程當中都是用最低標，而採用最低標當中，變成所採取的物種就一定沒有辦法是最優質

的物種；其次，也因為是用最低標，所以在人員的專業度跟管理面的人力投入…… 

管委員碧玲：（在席位上）我們就用限制性…… 

主席：所以我就是說請他們去洽公共工程委員會，而且也建議去研議，因為現在是…… 

請管委員碧玲發言。 

管委員碧玲：主席、各位列席官員、各位同仁。主席，我的意思是這樣，限制性招標有分幾種，最

有利標是其中一種，另外一種就是先用最有利標，接著再用價格標，也就是說限制性招標其實

不只是最有利標一種，它照樣可以先用最有利標選商、選個幾家以後…… 

陳主任委員志清：（在席位上）遴選也可以啦！ 

管委員碧玲：然後他們再用價格標，這樣就能確保解決主席您剛剛講的問題；另外一種也可以用評

審制或什麼。所以我們是不是不要去背書說一定要用限制性招標當中的這一種？如果說一定要

它用限制性招標，那你們以後去內定或什麼，我們不背書哦！所以我尊重原提案，但是我建議

把「最有利標」改成「限制性招標」，好不好？因為限制性招標就可以解決剛剛主席說的問題

，而限制性招標下面又除了最有利標以外，還有其他各種不同的限制性招標。 

主席：其實大家對這個東西都會很謹慎，目前造林的品質不好，就是受限於這樣的低成本，但是我

們又不希望有圖利情形，所以我才會說請你們去洽公共工程委員會，這是在法制面當中的整個

來龍去脈。所以如果將最有利標改為限制性招標，你們覺得怎麼樣？ 

 請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。若是研議的話，我覺得一定會用最好的方法，這個改限制性招

標也可以。 

主席：好，你們能夠接受，第 5 案就照這樣修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 7 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？（無）無異議，通過。 


